

Universidad Nacional Autónoma de
México

Escuela Nacional Preparatoria No. 2
"Erasmus Castellanos Quinto"

INFOCAB PB 300218:
"El Patrimonio Cultural en mi prepa,
su entorno y el mío"

Prof. Dionisio Rodríguez Cabrera

619



«El Palacio de los Deportes es un edificio con estructura única y muy bien reconocida por los habitantes en nuestro país. Fue construido para los juegos olímpicos de México en 1968, posteriormente se comenzaron a presentar conciertos y eventos culturales, que hasta la fecha, han tenido gran demanda».

PALACIO DE LOS DEPORTES.

Equipo 6

León Herrera Frida Elihani
Limeta Corpus Aurora Yacatzin
López Abril Kenia Alexandra
Martínez Salgado Irlanda
Mata Eusebio Atonituih Coanacotzin

HISTORIA

Construido en el antiguo pueblo nahua "La Magdalena Mixhuca".

Forma parte del proyecto de *Ciudad Deportiva*, la construcción del *Palacio de los Deportes* empezó en el año de 1966 y fue concluida para 1968, año en el que México fue sede de los Juegos Olímpicos.

CONSTRUCCIÓN Y ESTRUCTURA

También apodado "El Palacio de los Mil Soles" o "El domo de Cobre".

Esta obra es un proyecto de los Arquitectos *Félix Candela*, *Antonio Peyrí Maciá* y *Enrique Castañeda Tamborell*.

La intención de esta estructura es la cobertura de grandes superficies con materiales de grosores livianos y libres de columnas; parte de la elaboración de este show arquitectónico, se debió a la presión ejercida sobre los arquitectos ante la necesidad de presentarse frente al mundo.

La planta del edificio es circular, con una cúpula geodésica compuesta por cuadros que abarcan 380 pies y que cubren un área aproximada de 6,7 hectáreas. La cúpula se compone de paraboloides hiperbólicos de aluminio tubular cubiertos por una subestructura de láminas de madera forradas de cobre resistente al agua, sustentadas en grandes arcos de acero.

Decenas de pilares de concreto cubiertos con ladrillo en los cuatro costados actúan como contrafuertes de la estructura de la cúpula,



además de dar forma a pórticos de acceso al recinto. Otros pilares más esbeltos e inclinados en forma de V fungen como soportes hacia la estructura externa, que forma una primera rampa que circunda al recinto.

Las instalaciones fueron diseñadas para una amplia variedad de programación de actividades deportivas, como los torneos de básquetbol.

EL PALACIO DE LOS DEPORTES ACTUALMENTE

En cuanto terminaron los Juegos Olímpicos, el Palacio de los Deportes cayó prácticamente en desuso con algunos eventos esporádicos en él.

Durante los 70's y parte de los 80's fue muy popular "La Feria del Hogar", en el cual los principales atractivos de esta feria eran los juegos mecánicos y los espectáculos donde celebridades de la televisión se presentaban en vivo, de manera gratuita o a precios accesibles.

Con esto empezó una nueva era para el Palacio.

En la actualidad, el Palacio de los Deportes es sede de partidos de básquetbol, entregas de premios, competencias de deportes extremos y todo tipo de conciertos, convirtiéndolo así en un icono de la CDMX.

UBICACIÓN

Av. Viaducto Río de la Piedad y Río Churubusco S/N, Granjas México, 08400 Ciudad de México, CDMX.

El palacio de los Deportes se encuentra sobre avenida Río Churubusco, frente al Foro Sol. ◀

-Mariana Aguiano. 2010. La Magdalena Mixhuca: pueblo antiguo que se resiste a desaparecer. La Jornada. Recuperado de <http://www.jornada.unam.mx/2010/11/20/resiste>.

-Iliana Ortega. 2013. El Palacio de los Deportes. Ingenet. Recuperado de <http://infraestructura.ingenet.com.mx/2013/11/el-palacio-de-los-deportes-mexico>.

-Tomasini Carlos. 2017. La historia del Palacio de los Deportes. Revista Chilango. Recuperado de <http://www.chilango.com/ciudad/nota/2015/12/31/la-historia-del-palacio-de-los-deportes>.